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Ortsverwaltung Gersbach                                                Gersbach, den 3. Juli 2019 
 
 

Protokoll 
 
über die 6. öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Gersbach vom 1. Juli 2019 um 20.00 Uhr im 
Bürgersaal des Rathauses unter Vorsitz von Ortsvorsteher Christian Walter 
 
Anwesend: 
 
Ortschaftsräte/- rätin:    Hartmut Schmidt 
       Manfred Deiss 
       Ernst Weniger 
       Mark Ühlin 

Michael Geist 
       Sabine Weniger    
              
Schriftführer/-in:     Liane Hauser-Deiß 
 
Verwaltung:      --- 
        
Gäste:       Herr Klein, Sternwarte 
 
Entschuldigt:      Wilfried Geiger 
    
     
Urkundspersonen:     Sabine Weniger und Ernst Weniger 
        
Zuhörer:      1 Presse, 10 Zuhörer 
            
 
Zur Sitzung wurde ordnungsgemäß am 24. Juni 2019 eingeladen. 
Die Tagesordnung wurde ortsüblich bekannt gemacht. Der Ortschaftsrat ist beschlussfähig. 
 
 
Tagesordnung: 
 

1. Fragestunde  
 

2. Bekanntgaben 
2.1 Genehmigung Sitzungsniederschrift vom 22. Mai 2019 
2.2 nichtöffentlich gefasste Beschlüsse 

 
3. Anfragen und Anregungen 

 
4. Bauantrag auf Errichtung einer Rolldachhütte zum Betreiben einer Sternwarte u. 

Beobachtungsflächen, Flst.-Nr. 1958, Gemarkung Gersbach, Scherentann 
 

5. Langzeitimmissionsmessung WEA Rohrenkopf 
 

6. Bauantrag auf Errichtung eines Carports auf best. Doppelgarage einschließlich 
Überdachung der vorhandenen Einzelgarage, Flst.-Nr.319/1, Gemarkung Gersbach,  
Grubenweg 
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TOP 1 Fragestunde 
 
Ein Bürger erkundigt sich nach dem umhergehenden Gerücht, dass die Rauschbachstraße nicht 
fertig gestellt werden soll Ortsvorsteher Walter teilte hierzu mit, dass er im TOP 2 auf diese Frage 
zurück kommt. 
 
Ein Bürger erklärte, dass morgen was in der Zeitung bzgl. Windkraft erscheinen wird, was er so 
nicht gut heißen kann. Er kennt keine Aussage der Windkraftgegner, welche die Familie Sladek 
beleidigt haben könnte. Was von den Windkraftgegner angekreidet wurde, beruhte immer auf 
Tatsachen. Des Weiteren möchte er im Namen der Windkraftgegner dem Ortschaftsrat in dieser 
Besetzung danken für die letzten 5 Jahre. 
 

 
 

TOP 2 Bekanntgaben 
 

 

1. Rauschbachstraße; Das Gerücht kann nicht bestätigt werden, wahrscheinlich eine Sommerente.  
Was bestätigt werden kann, dass Mehrkosten hervorgetreten sind und dass die Arbeiten aller 
Voraussicht nicht bis Ende 2019 fertig gestellt werden sondern sich bis ins Jahr 2020 ziehen. 

 
2. Stromausfall; Aufgrabungen in der Bergkopfstraße 
 
3. Konstruierende Sitzung; Einladung zum 24. Juli 2019 
 
4. Abt. Feuerwehr Gersbach; Beglückwünscht mit Spende, welcher nach 9 Jahren befürwortet  
    wurde; offizielle Übergabe am 6. September 2019, 11.00 Uhr, Feuerwehrgerätehaus 
 
5. Grenzstein; wurde bis 30. Juni 2019 nicht gesetzt; Dialog soll dbzgl. erfolgen, weshalb noch  
     nicht gesetzt. 
 
6. Hinweis auf Waldbrandgefahr 
 
7. Entwicklungsprogramm ländlicher Raum für das Programmjahr 2020; Anmeldung bis spätestens  
    23. August 2019 
 
8. Motorrad-Display; Anzeige defekt, Messung dennoch aktiv; Reparatur wird erfolgen 
 
 
SONSTIGE BEKANNTGABEN: 
 
- keine 
 
 
NICHT ÖFFENTLICH GEFASSTE BESCHLÜSSE: 
 
- keine 
 
 
 

TOP 3 Anfragen und Anregungen 
 

 

Ortschaftsrätin Weniger teilte ihren Unmut bzgl. des Presseartikels vom 9. Juni 2019 in der 
Badischen Zeitung zum Thema „Kinderärzte fordern mehr Betten für Zentralklinik“ mit. Sie stimmt 
voll und ganz den Forderungen der Kinderärzte zu, dass die medizinische Versorgung von Kindern 
Vorrang vor der wirtschaftlichen Erwägung haben müsse und fordert den Ortschaftsrat sowie 
Gemeinderat auf, hier schnellstmöglich was zu unternehmen. 
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Einstimmig wird vom Ortschaftsrat eine Antragstellung zur Planüberprüfung beschlossen und fordert 
die Stadtverwaltung Schopfheim auf, in dieser Sache schnellstmöglich aktiv zu werden. 
 

Ortschaftsrat Schmidt bezieht sich auf das Statement zur Fortschreibung des Nahverkehrsplanes 
von Herrn Sänger. Er ist der Meinung, dass dies nicht auf Fachbereichsebne entschieden werden 
kann, und hier schlussendlich der Gemeinderat das beschließende Gremium ist. Er bittet darum, 
dass der Ortschaftsrat sich an den Gemeinderat richtet, um die Sache zu beschließen. 
 
Der Ortschaftsrat stimmt einstimmig diese Bitte zu. Ortschaftsrat Walter wird ein Schreiben an die 
Stadtverwaltung bzw. Gemeinderat richten mit der Mitteilung, dass der Ortschaftsrat mit dem Inhalt 
der Stellungnahme nicht einverstanden ist und das Gespräch gesucht werden muss. Das Thema 
muss noch vor der Festlegung des neuen Nahverkehrskonzeptes im Gemeinderat behandelt 
werden. 
 
Ortschaftsrat Weniger erkundigt sich nach der Sanierung der oberen Grillhütte. Ortsvorsteher Walter 
teilte mit, dass der Stamm des Maibaumes für die Grillhütte verwendet wird und die Arbeiten in 
nächster Zeit erfolgen werden. 
Des Weiteren bemängelt er die Bepflanzung beim Anwesen Zum Bühl  (ehem. Alfred Ühlin). Die 
Bäume/Sträucher sollten unbedingt zurückgeschnitten werden, da sie über die Straße wachsen. 
Weiterhin appelliert er an die Bürger, die Nebenwege der Rauschbachstraße aufgrund der Baustelle 
vernünftig zu befahren. 
 

 
 

TOP 4 Bauantrag auf Errichtung einer Rolldachhütte zum Betreiben einer Sternwarte u.  
Beobachtungsflächen, Flst. Nr. 1958, Gemarkung Gersbach, Scherentann 

 

 
Ortsvorsteher Walter erläutert den Antrag und begrüßt Hr. Klein zu diesem Tagesordnungspunkt.  
 
Beschluss: - einstimmig - 
 
Der Ortschaftsrat begrüßt den eingereichten Antrag und befürwortet das Bauvorhaben.  
 
 
 

TOP 5 Langzeitimmissionsmessung WEA Rohrenkopf 
  
 
Ortsvorsteher Walter informiert über den Grund der Forderung des Landratsamtes und erläutert den 
Tagesordnungspunkt. Persönlich versteht das erneut negative Verhalten des Betreibers nicht.  AEr 
weist zudem auf die Vorlage hin. 
 
Beschluss: - einstimmig - 
 
Die Anordnung des Landratsamtes Lörrach zur Langzeitimmissionsmessung (LIM) bezüglich Lärm 
bei den WEA Rohrenkopf wird vom Ortschaftrat außerordentlich begrüßt.  
 
Der Ortschaftsrat bittet das Landratsamt Lörrach diese Anordnung ggfs. auch gerichtlich einzu-
fordern. 
 
Die Stadtverwaltung Schopfheim wird gebeten, die Anordnung des Landratsamtes mit allen Kräften 
zu unterstützen. 
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TOP 6 Bauantrag auf Errichtung eines Carports auf best. Doppelgarage einschließlich  
Überdachung der vorhandenen Einzelgarage, Flst. Nr. 319/1, Gemarkung Gersbach,  
Grubenweg 

 

 
Ortschaftsrätin Weniger nimmt wegen Befangenheit im Zuhörerraum Platz. 
Ortsvorsteher Walter erläutert den Antrag anhand des Vorlage, und bittet das Gremium um 
Zustimmung. 
 
Beschluss: - einstimmig - 
 
Der Ortschaftsrat befürwortet das Bauvorhaben gemäß den vorgelegten Unterlagen. 
 
 

Ende der Sitzung:  21.00 Uhr 
 
 
Zur Beurkundung 
 

 
Vorsitzender:       Schriftführer/in: 
 
 
 
_______________                    _____________________ 
Christian Walter        
 
 
_____________________       ______________________ 
Sabine Weniger      Ernst Weniger 


